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З А Д А Ч И  К О Л Л Е К Т И В А  Т А К И Е
D  УСПЕШ НОМ  развитии эко- 
®  номики нашей страны есть 

и достойный вклад многотысячно
го коллектива Новотрубного з а 
вода. За  последние 10 лет вало
вая продукция завода в денеж
ном выражении выросла в 2,3 
раза, товарная (в тоннах) — в 

$.2,3 раза. Намного увеличился вы
пуск легированных, нержавеющих, 
катаных, волоченых труб. Введе
ны в строй значительные по объ
ему мощности.

Наши резервы очень нужны 
стране и задача наша — вскрыть 
их и найти, наиболее эффективно 
использовать.

В прошлом году мы выполнили 
план по новой технике, который 
включал 19 мероприятий, направ
ленных на освоение новых видов 
продукции, совершенств о в а н и е 
технологии, автоматизацию, меха
низацию и модернизацию обору
дования. Выполнены важнейшие 
научно - исследовательские рабо
ты. Справились с внутризаводским 
планом новой техники, включав
шим 28 работ. Выполнено все, 
что намечалось планом организа
ционно - технических мероприя
тий.

В изобретательстве и рациона
лизации участвовали тысячи чело
век, подавшие 4916 предложений. 
Внедрено 3345 с условной годо
вой экономией 1837 рублей. За  
счет внедренных предложений по
лучена экономия металла, топли
ва, электроэнергии, высвобожде
но 80 человек. Но по сравнению 
с 1962 годом массовость и зктив-

* * *
В конце апреля на Новотрубном заводе состоялась вторая тех

нико-экономическая конференция. С докладом выступил замести
тель директора завода по экономическим вопросам М. А. Фрей
берг. Работали секции: прокатчиков, волочильщиков, механиков, 
энергетиков, экономистов. Часть выступлений мы публикуем в со
кращении.

В итоге работы конференции были выработаны рекомендации, 
внедрение которых в жизнь поможет улучшить хозяйственную дея
тельность завода.

* * *
ность новотрубников в области 
изобретательства и рационализа
ции снизилась, и здесь мы име
ем большой неиспользованный 
резерв.

Много важных и ценных работ 
в области совершенствования тех
нологии и дальнейшего техниче
ского прогресса было выполнено 
нашими инженерами и техниками 
в творческом содружестве с но
ваторами производства. Пересмот
рены технологические инструкции 
производства труб, установлены 
новые, наиболее оптимальные ре
жимы работы агрегатов, графики 
нагрева и химической обработки 
труб. Разработано 220 новых чер
тежей основного и производствен
ного инструмента для трубопро
катных станов, выпущено 9 спра
вочников и технологических таб
лиц. Освоено 66 новых марко- 
размеров труб и 20 типов балло
нов.

Серьезным резервом для допол
нительного производства являет
ся улучшение использования обо
рудования, снижение текущих 
поостоев, удлинение межремонт-

УДАРНЫЙ МЕОЯЧІШН ПО ПОДПИСКЕ НД ГАЗЕТЫ И Ж УРНАЛЫ

МЕДЛИТЬ НЕЛЬЗЯ!
Как уже сообщ алось  в нашей 

газете, сейчас проходит ударный 
месячник по распространению пе
чати среди населения города.
Цель месячника не только вос
становить около 9,5 тысячи отпа
дающих изданий, но и вновь под
писать тех, которые по каким-то 
причинам ранее не выписали для 
себя нужные газеты и журналы. •

Горком партии вместе с город
ским узлом связи провел кусто
вые совещания с секретарями 
партийных организаций, предсе
дателями профсоюзных комите
тов и общественными распростра
нителями печати. На этих совеща
ниях даны конкретные указания
по восстановлению отпадающих 
изданий и дальнейшего охвата 
подпиской.

Следует заметить, что эта важ
нейшая работа на предприятиях 
и в учреждениях города идет 
крайне медленно. Мы далеко в 
этом большом деле  отстали от 
трудящихся, соревнующихся с на
ми городов Нижнего Тагила и 
Каменска - Уральского. На 8 мая 
тагильчане из отпадающих 22 ты
сяч различных изданий восстано
вили 9 тысяч. Каменцы из 1318 
экземпляров — 1008. В то же 
время у нас из 9362 экземпля
ров было восстановлено лишь 
408 экземпляров, а на 11 мая — 
539.

Медлительность в работе допу
скают узловой партком станции 
Кузино и секретари парторгани
заций служб. Там свыше 50 про
центов отпадает газеты «Гудок» 
и большое количество газеты 
«Правда», партийных журналов. 
Поэтому не случайно по отделе
нию связи Кузино (начальник

Г. Г. Бажуков) из отпадающих 779 
экземпляров восстановлено все
го лишь 36. Однако такое состоя
ние не волнует партийных руко
водителей и общественных упол
номоченных.

Не поступили средства по под
писке и с рудоуправления. А 
ведь здесь отпадает большое ко
личество различных изданий, на
пример, 84 экземпляра газеты 
«Правда», 47 — «Экономической 
газеты», 25 — «На смену!», 20— 
партийных журналов.

На р яде  предприятий в конце 
прошлого года плохо прошла 
подписка на такие важнейшие из
дания, как газеты «Правда», «На 
смену!», «Экономическая газета» 
и партийные журналы. Например, 
в Билимбаевском карьероуправ
лении при наличии 40 коммуни
стов, 37 комсомольцев и 25 ин
женерно - технических работни
ков было выписано 12 экземпля
ров «Правды», по одному эк
земпляру «На смену!», «Эконо
мической газеты», три — партий
ных журналов. Разумеется, пар
тийному бю ро предстоит большая 
работа по охвату подпиской на 
эти издания.

Медлительность в работе пар
тийных организаций в восстанов
лении отпадающих изданий вызы
вает тревогу. Этим важнейшим 
делом  следует всему коллективу 
заниматься энергичнее с тем, 
чтобы в ближайшее время вос
становить отпадающие издания, 
особенно газеты «Правда», «На 
смену!», «Экономическую газе
ту», партийные журналы и др у 
гие издания,

Д. ТИМОШИН.

ного периода, ликвидация аварий. 
По трубопрокатным станам про
тив плановой нормы простои пре
вышены на 0,5 процента, при 
этом простои станов «220», «140» 
№  1, «140» №  2 и «160» выше 
уровня 1962 года. Простои стана 
«30-102» снизились, но все еще 
намного выше плановых. Именно 
здесь таятся резервы. В работе 
ремонтных служб цехов и завода 
имеются недостатки, устранение 
которых позволит уменьшить про
стои оборудования, увеличить вы
пуск труб; недостаточно изучают
ся причины выхода из строя и 
преждевременного износа дета
лей, не ведется работа по повы
шению сроков службы и н адеж 
ности деталей и узлов; слабо 
применяются прогрессивные мето
ды повышения долговечности де
талей, совершенно не применяется 
такой зарекомендовавший себя 
метод, как механическое упрочне
ние поверхности деталей: плохо
внедряются новые материалы — 
капрон, полипропилен и другие.

Большой резерв — ликвидация 
аварий и брака. В прошлом году 
мы недодали из-за аварий вало
вой продукции «а іоСІ тысячи 
рублей. Причина половины всех 
аварий — нарушение правил тех
нической эксплуатации, халат
ность обслуживающего персонала, 
нарушение технологии, некачест
венный ремонт, то есть все 
причины зависят от нас.

К кладезю этих наших резер
вов нет проторенных путей, но мы 
должны найти их во что бы то 
ни стало.

Конечно, многое сделали энту
зиасты - общественники — кон
структоры, экономисты, норми

ровщики. Следует отметить обще
ственные конструкторские бюро 
первого цеха и «Т-5» (руководи
тели К. А. Дервенев и Ю. Н. 
Гальянов), бюро экономического 
анализа цехов № №  3, 10, «В-4». В 
третьем цехе разработана и вне
дрена система ремонта труб вто
рого сорта, сэкономившая 7500 
рублей. В десятом — разработан 
наиболее рациональный режим ве
дения плавки с меньшим угаром. 
В «В-4» внедрение новых норм на 
ряде операций дало 14000 рублей 
экономии по зарплате.

В плане на 1964 год предусмат
ривается увеличение выпуска не
которых видов труб. Работа в 
первом квартале показывает, что 
коллектив может успешно спра
виться с государственным пла
ном. В первом квартале план по 
выпуску товарных труб в натуре 
выполнен на 101,5 процента, все 
цехи перевыполнили задание, за 
исключением четвертого. Наиболь
шее количество сверхплановых 
труб дал цех «Т-5». *■

Однако задания, установлен
ные заводу на 1964 год, трудны и 
не могут бы ть1 выполнены без на
стойчивой и планомерной работы 
всего коллектива. Мы должны 
увеличить выпуск валовой про
дукции на 16,1 процента, значи
тельно снизить себестоимость и 
дать почти вдвое больше накоп
лений, чем в 1963 году. А по ре
зультатам первого квартала мы 
не достигли установленных зад а 
ний, хотя перевыполнили план в 
натуре. Причины на это есть и 
внешние (задание с йезнатурной 
продукцией) и допущенные нами 
потери, как, например, перерасход 
металла, превышенная норма про
стоев прокатных станов, аварии, 
брак, который против среднеквар
тального уровня прошлого года 
возрос на 10 процентов.

Рост производительности труда 
отстал от роста заработной пла
ты и соответственно составил 
99,1 и 100,6 процента. Это соот
ношение должно быть изменено.

(Окончание на 3 стр.).

О г л ж т а о І
Уверенно идет к досрочному 

выполнению полугодового / плана 
коллектив строителей треста Урал
тяжтрубстрой. Хорошо справился 
он с четырехмесячным планом. 
Задание по генподряду выполне
но на 117,4 процента, собственны
ми силами — на 118,7. Все строи
тельные управления остайили д а 
леко позади стопроцентный ру
беж.

В числе первых идет славный 
коллектив коммунистического тру
да строительного управления №  4. 
Так, четырехмесячный план соб
ственными силами он перевыпол
нил на 24,7 процента. Недавно 
жилстроевцы рапортовали о до
срочном вводе двух шестидесяти- 
квартирных домов на Хромпике, 
которые предполагалось сдать во 
втором полугодии. Перед Перво- 
маем вошла в строй туннельная 
печь на Динасовом заводе — уни
кальное сооружение такого типа 
в СССР. На Хромпике началась 
приемка цеха № 5. Но наиболь
шую гордость для всех строите
лей составляет сдача в эксплуата
цию второй очереди сернокислот
ного комплекса на Средне-Ураль
ском медеплавильном заводе,

М. НЕКРАСОВ,
Ю. КОН ЬШ И Н.

Р а в н е н и е  
на лучших

В тяжелых условиях работает 
в мае коллектив металлозавода. 
В одном из цехов осваивается 
новая продукция, что, естествен
но, снижает общие показатели. 
Д ля  других — не хватает мате
риалов и сырья. Но коллектив 
стремится преодолеть трудности. 
Вот, например, бригада Сергея 
Петровича Атавина из механо-ли- 
тейного цеха. В первой декада 
ежедневно она значительно пере
крывала нормы выработки. При 
плане дать  четыре с половиной 
тонны литья в смену она выдает, 
на тонну больше.

Ю. А Н Д РЕ Е В ,

И Д У Щ И Е  
В П Е Р Е Д И

Неплохо начал трудиться в мави 
коллектив бихроматного отделе
ния восьмого цеха Хромпикового, 
завода. Ритмично, слаженно р а *  
ботают смены Зинаиды  А ндреев* 
ны Смолиной, Н адеж ды  Иванов
ны Борченковой, комсомольца 
Алексея Пересторонина. На 8 мая 
смена Смолиной шла на уровне 
143,4 процента выполнения пла
на.

Хуже обстоят дела в печном от- 
делении. Самый высокий показа
тель за  восемь дней месяца у 
смены Б. А, Попова —-  97 про
центов,

Б. ПЕТРОВ.

Старший сварщ ик труб — та
кая специальность у Бориса Ва
сильевича Хаминова. З а  отличное 
ее знание Борису Васильевичу 
присвоено звание ударника ком
мунистического труда. Но не толь
ко отлично трудится этот рабо
чий трубосварочного цеха Старо- 
трубного завода. Он учится в де
сятом классе школы рабочей мо
лодежи, дружинник.

Фото А. ЗИ ЯТД И Н О В А ,



НОВОТРУБНИКИ НАМЕТИЛИ ПЛАН НА ЛЕТО. А ВЫ?
По разному рассказывают в це

хе о проведенном вчера выходном 
дне. Одни говорят: ох, и выпили 
вчера, шумит в голове, хоть как- 
нибудь отработать смену. А дру
гие говорят так: ходили недавно 
всей бригадой в «Космос». Смот
рели фильм «Ж ивые и мертвые»— 
здорово. Вот теперь записался в 
библиотеку и насилу достал эту 
книгу. Оказывается, написал ее 
К. Симонов. У него уже три кни
ги о героях этого романа.

Разговоры эти зависят от того, 
как организован отдых трудящ их
ся, юношества, детей. Не только 
лекциями, докладами, школами 
ограничивается идеологическая 
работа. Иногда скорей поймешь

вы его интересы, — когда он р еа
гирует на тот или иной фильм, 
пьесу и так  далее.

Поэтому у нас в стране при
дают такое большое значение п р а
вильной организации отдыха.

На Новотрубном заводе в 1963 
году в организации летнего от
дыха трудящихся имели место 
существенные недостатки. О бъ яс
няется это тем, что цеховые п ар 
тийные, профсоюзные и комсо
мольские организации недостаточ
но уделяли внимания организаци
онным и разъяснительным вопро
сам. Почти никакой работы не 
проводилось в организации лет
него отдыха по месту жительства. 
Многие оставшиеся в городе

лучше чем дышит человек, како- школьники были предоставлены

ЛЕКЦИИ ЧИТАЮТ УЧЕНЫЕ
«Если я знаю, что мало знаю, то добьюсь того, чтобы знать 

больше». Эти слова В. И. Ленина легли в основу решения ди р ек 
ции завода  об учебе инженерно-технических работников Динасово
го завода. На предприятии создан лекторий, где обязаны учиться 
мастера, начальники смен, цехов и отделов. Лекции по новейшим 
достижениям науки и техники читают ученые, члены научно-тех
нического общества. Среди уже прочитанных лекций такие, как 
«Завтрашний день советской науки», «Ядерная энергетика», «Но
вые методы  определения свойств вещества». Эти лекции прочита
ли доктора физико-математических наук С. И. Ремпель и Иордан.

Д ве лекции для специалистов-огнеупорщиков прочитал доктор 
технических наук, проф ессор  Уральского политехнического инсти
тута имени С. М. Кирова Петр Сергеевич Мамыкин: «Производство 
форстеритовых изделий и их служба в промышленных печах».

О дна из лекций была посвящена родному заводу. Известно, что 
Он построен в годы первой пятилетки и сейчас подвергается ко
ренной реконструкции. Перспективы реконструкции предприятия и, 
в частности, детальное ознакомление с сооруж ением  дробильно- 
сортировочной фабрики заинтересовали особенно тех слушателей, 
которые впоследствии будут работать на этой фабрике. Слушатели 
подробно интересовались техническим оснащением фабрики и по
этому задали много вопросов,

С  ДАНИЯЕНКО.

ГЛАЗА И РУНИ ДИСПЕТЧЕРА
При цехе дежурят диспетчер и 
четыре электрика. Отключится, на
пример, фидер на какой-либо из 
подстанций — в диспетчерской 
появится сигнал. После чего элек
трик проверит и быстро устранит 
неисправность. Основные подстан
ции — «ГПП-1». «ГПП-2» (глав
ные понизительные подстанции), 
подстанции №.N9 1, 5 и 8 сможет 
включить сам диспетчер, не выхо
дя из помещения.

Работы по телесигнализации и 
телеуправлению ведутся полным 
ходом. С мая уж.- высвобождено 
восемь дежурных подстанций. А 
это позволит сэкономить около 800 
рублей в месяц. Фонд химии ста
нет богаче. Поэтому необходимо 
как можно скорее закончить все 
работы по телефикации.

И. ВА Ж ЕН И Н .

Технический прогресс — это та 
ключевая позиция, при помощи 
которой мы сможем успешно ре
шить задачи создания материаль
но-технической базы коммунизма 
и достигнуть высшей производи
тельности труда. Так Н. С. Хру
щев определил на ноябрьском 
Пленуме Ц К  КПСС значение но
вой техники.

Вот один из пунктов оргтех- 
плана в электроцехе Новотрубно
го завода. Мероприятие помогает 
снижать себестоимость выпускае
мой продукции, высвобождает р а 
бочих вспомогательных служб, ко
торых на заводе дока еще очень 
много. Это — телефикация.

От электроцеха в проведении 
ее участвуют инженерно-техниче
ские работники тт. Исаков, Феде- 
нев, Ефремов — они проводят те
левизионное управление на под
станциях завода.

—  Диспетчеризация с и с т е м ы  
электроснабжения, — говорит 
заместитель начальника иеха 
И. М. Мижирицкий, — позволит 
к концу года высвободить 20 де
журных по подстанции. Экономия 
заработной платы по цеху за год 
составит около 24 тысяч рублей.

Перевод подстанции на теле
сигнализацию и телевизионное уп
равление необходимо ускорить. 
Ссуду на проведение этого меро
приятия, полученную из госбан
ка, должны покрыть в течение 
двух лет. Времени прошло уже 
много.

Каким же будет управление 
электроснабжением? Будет так.

ДОБРАЯ ИНИЦИАТИВА
При клубе Староѵткинского по

селка организован кружок худо
жественной вышивки. Руководит 
им пенсионерка П. А. Пеляшева. 
Учащиеся охотно посещают зан я 
тия, приобретают навыки и вку
сы к рисунку, к цвету.,

Свои первые работы дети д е 
монстрировали 8 марта. Посети
тели дали высокую оценку им.

А ведь в поселке есть любите
ли и других видов искусств. И 
вот если бы другие товарищи 
так же, как тов. Пеляшева. взя 
лись за организацию крѵжков. то 
польза для всех была бы боль
шая.

Т. ГАЛУХИНА.

самим себе, а комсомольская орга
низация оставалась безучастна к 
этому. Спортивный клуб «Ураль- 
кий трубник» крайне мало прово
дил спортивных мероприятий в 
воскресные дни. Стадион все еще 
не стал местом массового отдыха 
трудящихся в летнее время.

Учитывая имеющие ранее ме
сто недостатки в организации от
дыха, заводской комитет проф
союза завода наметил разверну
тый план организации и проведе
ния летнего отдыха трудящихся 
и их детей на апрель-сентябрь 
1964 года. В нем определены р а з 
делы: туристский и спортивный,
экскурсии и культпоходы, рабо
та красных уголков, массовые гу
лянья и работа среди детей, куль
турно-массовые мероприятия в об
щежитиях завода и клубе М етал
лургов и т. д.

Очень разнообразен и интере
сен план по туристской работе. 
Предполагается организовать ту 
ристские поездки по СССР и за 
границу, походы трудящихся по 
Уралу, а дети будут отдыхать в 
загородном туристском лагере, на 
детских площадках и так далее.

Намечено организовать культ
походы в театры Свердловска, эк
скурсии на предприятия.

Участники художественной с а 
модеятельности цехов и клуба д а 
дут  не менее 20 концертов в под
шефном совхозе. Большую рабо
ту по организация летнего отды
ха среди детей должны провести 
детский сектор клуба М еталлур
гов, техническая станция, стади
он.

Партийный комитет на своем 
заседании возложил организацию 
летнего отдыха трудящихся и их 
детей на профсоюзные организа
ции цехов. Он обязал секретарей 
неуставных партийных организа
ций и домоуправления проводить 
эту работу по месту жительства, 
а директора завода тов. Данило
ва и председателя завкома проф
союза тов. Нарбутовских — обе
спечить качественный ремонт пио
нерского лагеря, лодочной стан
ции и стадиона. Заводскому ко
митету комсомола (тов. К ондра
тов) в летнее время продолжать 
шефство бригад над школьника
ми.

В правильной организации от
дыха в летний период должен 
быть заинтересован каждый ж и 
вущий и работающий в нашем го
роде и поэтому внести свою воз
можную лепту в это дело.

Р. ЗУБОК.

В тонкости изучил свою нелег* 
кую работу Николай Сергеевич 
Королев — составитель поездов 
станции Подволошная. Работает 
он четко. В том, что коллектив, 
как правило, выполняет график 
движения, немалая доля принад* 
лежит и опытному составителю.

о %Унсуснкийс3тЬ|»х ПАРТИЙНЫМ С ТА Ж
Ш Е С Т Ь Д Е С Я Т

В О ДНУ из квартир дома №  12 
по улице Падомью в Риге, 

где живет Ян Свикке, часто зво
нят почтальоны. Они вручают а д 
ресату в эти дни много писем, от
крыток, телеграмм. Соратники по 
революционной борьбе, родные и 
близкие, друзья-комсомольцы и 
пионеры горячо поздравляют его 
с 60-летием со дня вступления в 
ряды ленинской партии.

Сын батрака с хутора Улмани, 
Ян Свикке рано вступил на путь 
революционной борьбы В апреле 
1904 года, когда ему было непол
ных девятнадцать лет, его приня
ли в члены Р С Д Р П . Репрессии, 
тюрьмы, ссылки — все испытал 
тогда молодой боец партии.

После поражения первой рус
ской революции, преследуемый 
царскими ищейками. Ян Мартыно
вич вынужден был эмигрировать. 
В 1907 году в Штутгарте, будучи 
делегатом Международного соци
алистического конгресса от соци
ал-демократов Латышского края, 
он впервые встретился с В лади
миром Ильичем Лениным.

— Впоследствии, — вспоминает 
ветеран партии, — я часто встре-

Письмо в редакцию
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дружный и сплоченный коллек
тив, стремящийся досрочно вы
полнять свои социалистические 
обязательства.

Однако слаженный труд коллек. 
тива зачастую не дает желаемых 
результатов по вине отдельных 
мастеров и инженерно - техниче
ских работников. Некоторые м а 
стера здесь не стали еще настоя
щими воспитателями и хорошими 
наставниками коллектива. Не 
всегда они умеют быстро разоб
раться в сложившейся обстанов
ке и принять нужное решение. Не 
всегда они прислушиваются к го
лосу трудяшихся. Вот пример.

В ночь с 20 на 21 апреля на 
изготовлении пенобетона работа
ла бригада бетонщиков Ивана 
Бисерова. Спустя несколько ми
нут после начала смены вышел 
из строя мостовой кран. Тогда 
мастер В. Сгародѵбцева заставля
ет брИгадѵ таскать в цех армату
ру для изделий на жилищное 
строительство. Крановщица Дуся 
Черемухина предложила мастеру 
исправить положение имеющимся 
вторым краном «Не суйся, не 

' твое дело, начальство лучше зна-

отменяя уже свое первое реше 
ние, заставляет бригаду носить 
арматуру для изделий на школу. 
Через некоторое время, появив
шись около бригады, она прини
мает уже новое решение: подно
сить всем арматуру для промыш
ленных изделий. Безусловно, та 
кой игрой в чехарду бригада бы
ла возмущена. Но бесполезно — 
мастер исчезла.

Пока искали электриков и они 
исправили вышедший из строя 
мостовой кран, бригада без помо
ши мастера вторым краном зали
ла 4 формы на жилишные и 5 
форм на промышленные изделия. 
Когда исправили кран и можно 
было бы приступить к нормаль
ной работе, по всему заводу вдруг 
не стало электроэнергии. Снова 
на машине разъезжали по домам 
и собирали электриков и н алаж и 
вали свет, тут подошел и конец 
смены. Мастер просидела все это 
время в конторке.

Так прошла эта ночная смена, 
какие в цехе не единичны. Не по
ра ли инженерно-техническому со
ставе цеха и завода навести по-
" 'Д О К .

И. С О БО ЛЕВ .

чался с Ильичем. Помню, в нача
ле марта 1908 года в Женеве при
шел я на собрание, чтобы послу
шать выступление Ленина о теку
щем моменте и задачах газеты 
«Пролетарий». Ильич, сидевший 
за столиком, подозвал меня к се
бе и стал расспрашивать, как ж и 
ву, каковы мои планы. Я откро
венно поведал о своих мытарст
вах на чужбине.

Ленин, окинув быстрым взгля
дом собравшихся и готовясь вы
ступить перед ними, как бы ми
моходом заметил:

— Буду рад, если вы завтра 
зайдете ко мне на квартиру.

На другой день я шел к Л е 
нину, размышляя, что же он мне 
сообщит, какое даст поручение? 
Меня встретила Н адеж да Кон
стантиновна и проводила к Ильи
чу. Пригласив к обеду, Ленин 
шутил, смеялся, рассказывал ве
селые истории. Своей жизнерадо
стностью он заразил и нас с Н а
деждой Константиновной.

Владимир Ильич сказал, что 
мне необходимо вернуться в Л а т 
вию и продолжать там револю
ционную работу.

Я пообещал это сделать и по 
пути в свою холостяцкѵю комна
тушку думал, где бы подработать 
денег на дорогу? Но подрабаты
вать не пришлось: деньги, оказы
вается, лежали, аккуратно завер
нутые, в кармане моего пиджака...

Лишь десять лет спустя в Мо
скве, навестив Владимира Ильича 
и Н адежду Константиновну в их 
кремлевской квартире, Ян М ар
тынович напомнил им об этом 
«чуде» с деньгами.

— Владимир Ильич и Н адеж 
да Константиновна, — вспомина
ет Ян Свикке, — очень тогда, р аз
веселились. Они признались, что 
деньги положили в мой карман по 
обоюдному уговору, так как зна
ли, что из рук в руки взять их я 
бы постеснялся, а ехать в Ригу 
нужно было' обязательно.

... В мае 1917 года по заданию 
Ленина Як Свикке выезжал на 
Рижский фронт и вел среди сол
дат агитацию против войны. П оз
же он активно участвовал в О к
тябрьской революции, а в годы 
гражданской войны был особо 
уполномоченным, военным комис
саром и членом высшей воен
ной инспекции.

Много ленинских заданий вы
полнил Ян Свикке. Навсегда в

его сердце запечатлелся образ ве
ликого Ленина.

— Помнится такой случай, —- 
говорит Ян Мартынович. — В 
Кремлевском дворце на одном из 
заседаний совнаркома я сидел ря 
дом с Павлом Дауге. Ленин, уз
нав, что у товарища Д ауге  погиб 
на фронте единственный сын, пе
редал ему записку, чтобы тот 
после заседания остался. Вторая 
записка адресовалась мне: я то
же должен был задержаться, что
бы поговорить, с Ильичем по не-, 
отложным служебным вопросам. 
После заседания мы встретились 
с ним в коридоре. Владимир И ль
ич по-дружески взял нас под ру
ки и повел в свой кабинет.

Павел Дауге тут же обратился 
с просьбой к Ленину отправить 
его на фронт. Ильич сумел убе
дить потрясенного горем отца в 
том, что принесет больше поль
зы на своем теперешнем посту.

— А за смерть вашего сына,—• 
сказал Владимир Ильич, — вра
гу отомстят красноармейцы. Вы, 
дорогой Павел Георгиевич, как 
заместитель Наркома здравоохра
нения, должны помочь партии в 
налаживании трудного дела.

Стойкость в борьбе за народ
ное счастье, любовь к людям, ко
торой учил Ленин, старый боль
шевик Ян Свикке несет через всю 
свою большую жизнь. Хотя ему* 
теперь персональному пенсионе
ру, без малого 80 лет, он по-преж
нему бодр и жизнерадостен. Он 
частый и желанный гость у 
школьников и молодежи латвий
ской столицы.

Комсомольцы одной из воин
ских частей избрали старейшего 
члена ленинскрй партии почетным 
комсомольцем. Вместе с партий
ным билетом хранит он у самого 
сердца и книжку с силуэтом Л е 
нина, а на лацкане питж ака  но
сит значок члена ВЛКСМ

... Ян Мартынович открывает 
дверь — и в  его руках свежая 
почта. Он на ходу открывает кон
верт, вынимает письмо и фотогра
фию. На ней — улыбающиеся 
Юрий Гагарин и Герман Гитов. 
Герои космоса горячо поздравля
ют юбиляра, от души желают ему 
доброго здоровья и многих лет 
жизни. Такие же пожелания шлют 
старейшему большевику его со
ратники - ленинцы Е. Д. Стасова 
и С. И. Аралов, пионеры Кали
нинградской школы, военные мо
ряки Краснознаменного Балтий
ского Флота.

Аким ГОНЧАРУК.
(АПН).

Д е т ь  ш а с т е р а
8 мая на Новотрубном заводе был проведен очередной день 

мастера. Доклад «Мастер — организатор производства и воспита
тель коллектива» сделал секретарь парткома завода И. А. Грехов.

Опытом своей работы по воспитанию трудящихся поделились 
мастера Г. М. Щекунов и С. В. Клюшин. Затем присутствующие 
приняли обязательства мастеров завода на 1964 год.



НАШИ РЕЗЕРВЫ-БОГАТСТВО РОДИНЫ
В Т О Р А Я  Т Е Х Н И К О - Э К О Н О М И Ч Е С К А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  Н О В О Т Р У Б Н И К О В

КОЛЛЕКТИВА ТАКИЕ ПЕРЕРАСХОД НЕ СДУЧАЕН
Н. ВЕДЯКИН, инженер

С НИЖА ТЬ ЭНЕРГОЗА ТРА ТЫ

ДЛЯ ВАЖНОГО ЗАНАЗА
М. ГРА БАРН И К, зам. начальника цеха № 4

О тсю да вы вод : с т а н у  явн о  недо
ста то чн о  врем ени  на м е ж р е м о н т 
н ы й  пе ри од . Его необходим о со 
к р а т и т ь  с д в у х  лет до по л утор а .

П ерер асход  металла в а б сол ю т
н ы х  ц и ф р а х  р а стет  и з  года в год . 
Это не с л уч а й н о . Если, н а п р и м е р , 
в 1960 го д у  по д авл яю щ ее ко л и ч е 
ство  т р у б  об щ его  н а зн а ч е н и я  сд а
валось с р а с ш и р е н н ы м и  д о п у с ка 
м и, то  в 1963 го д у  —- т а к и х  бы л о  
сдано т о л ь ко  18 пр о ц е н то в . И н те 
ресно , что , ко гд а  составл ял ся  
ГОСТ 8 7 3 1 — 58, то  для ре е ч н о го  
стана п р е д усм а тр и в а л о сь  с о х р а 
н и ть  д о п у с ки  ста р ы м и . Но завод 
п о че м у-то  не воспол ьзовал ся  эти м . 
П о этом у, у ч и т ы в а я  и с кл ю ч и т е л ь 
ны е о со б ен н ости  п р о и зво д ства  
тр у б  на этом  стане , у ч и т ы в а я , что  
он в СССР е д и н ств е н н ы й , следует 
п о с та в и ть  перед  Г о ско м и те то м  
ста н д а р то в  воп рос  о р а сш и р е н и и  
с у щ е с т в у ю щ и х  д о п у с ко в .

мента. Д л я  ритмичной работы 
следует увеличить его количество, 
а также своевременно подавать в 
цех заготовку ддя проката труб, 
причем с необходимой термооб
работкой. Центральной лаборато
рии завода совместно с нами 
предстоит провести исследования, 
чтобы добиться стабилизации ме
ханических свойств насосно-ком
прессорных труб после проката. 
Крайне важно организовать в це
хе филиал измерительной лабора
тории, чтобы систематически кон
тролировать резьбовые соединения 
труб и муфт, а также меритель
ный инструмент.

Необходимо решить вопрос не
медленного вывоза из цеха ваго
нами готовой продукции. Это по
зволит нам расширить площади 
для укладки передельных труб, 
как положено по правилам техни
ки безопасности.

ЗАДАЧИ
(Окончание. Нач. на 1 стр.).

Чтобы снизить себестоимость 
в установленном размере, мы дол
жны пересмотреть отношение к 
расходованию металла — глав
ной составляющей себестоимости. 
20 марта издан на заводе приказ, 
направленный на улучшение ка
чества продукции и более эконом
ное расходование металла. Свое
временное осуществление указан
ных в нем мероприятий может 
произвести коренной перелом в 
расходовании металла. Только 
два из них, осуществленные в це
хе «Т-5», дали большой эффект: 
если за январь было перерасходо
вано 175 тонн металла, то за пер
вый квартал сэкономлено 7 тонн.

Важно, чтобы все предложе
ния, поданные участниками обще
ственного смотра по экономии ме
талла, были рассмотрены и вклю
чены в план работы цехов и 
служб.

Очень поучительна и интересна 
в этом отношении статья рейдо
вой бригады по пятому цеху в 
газете «Под знаменем Ленина» 
за 12 апреля. Называется она 
«Резервы использованы, резервы 
имеются». Авторы — председа
тель группы содействия паотгос- 
контролю П. Ломтев, члены 
«КП» Т. Бурганов и А. Мингалев, 
рабкор Ю. Ульянов рассказали,

Нужен анализ, 
нужен учет

' ІР Н И Ж Е Н И Е  себестоимости 
продукции — единственный 

источник увеличения накоплений, 
важнейший качественный показа
тель работы предприятия. Один 
процент снижения себестоимости 
продукции на нашем заводе сбе
режет в 1964 году сотни тысяч 
рублей.

На текущий год нам дано серь
езное задание. Как же мы его 
выполняем? Снижение себестоимо
сти по сравнению с первым квар
талом прошлого года за три ме
сяца составило 2,15 процента. 
Следует сраЗу оговориться, что 
отклонение по вспомогательным 
материалам и денежным расходам 
будет в пределах одного процента 
(то есть ухудшится).

Наибольший удельный вес се
бестоимости продукции у нас за 
нимает металл — 65,8 процента. 
За счет сбережения его сэконом
лено 4,1 тысяча рублей. Следует 
сказать, что по цехам этот пока
затель очень и очень разнится. 
Если в цехе №  1 экономия
143,6 тысячи рублей, то цех «В-4» 
«съел» 129 тысяч рублей.

Перерасходы получились также 
по электроэнергии, вспомогатель
ным материалам, фонду зарплаты 
и прочим денежным расходам. В 
результате убытки 670 тысяч 
рублей. Следует сказать, что от
делы и службы обеспечивают се
бе «легкую жизнь» в смысле сбе
режения средств. Это относится, 
например, к отделу главного 
энергетика. Отдел механика в вы
полнении задания по снижению 
себестоимости продукции вообше 
оказался в стороне.

Что нужно сделать, чтобы из
менить это положение? В первую 
очередь, экономической службе 
завода делать глубокий анализ. 
На планируемые периоды дово
дить задания по снижению за 
трат до всех технических служб. 
При утверждении плана по сни
жению себестоимости нужно д а 
вать задание, а не отвлеченный 
коэффициент, так как изменение 
сортамента продукции полностью 
искажает картину. Кроме того, 
все денежные расходы следует 
передать в хозяйствование заме
стителей директора.

Л. ЛАБУТИНА, 
заместитель начальника 

планового отдела.

как много металла можно сэко
номить в цехе, если упорядочить 
раскрой и уменьшить обрезь.

Освоение прогрессивных рас
ходных коэффициентов металла 
должно стать главным направле
нием в работе каждого коллекти
ва основного цеха. А разве на
ши непроизводительные расходы, 
в частности, штрафы за невыпол
нение заказов, не являются резер
вом снижения себестоимости?

Много намечается сделать по 
планам организационно - техниче
ских мероприятий и новой техни
ки. Нужно только добиться, что
бы они выполнялись и давали 
должный эффект. Особо важные 
задачи стоят перед коллективами 
второго цеха и «Т-5». Много 
предстоит сделать в повышении 
уровня экономической ра!боты.

В НАШЕМ, шестом пехе, на 9
участках введен хозрасчет, 

но пока только частичный. Н а 
пример, мы не учитываем металл, 
который в себестоимости продук
ции занимает 60—70 процентов. 
Взяты же такие показатели, кото
рые в условиях нашего цеха мо
жно контролировать в течение 
месяца. В каждом отделе есть 
ведомости учета материалов, по 
которым всегда можно проследить 
расходы. Так в отделе ХПТ учи
тывается фонд зарплаты, техно
логический инструмент, сменное 
оборудование, вспомогательные 
материалы. По всем этим показа
телям составлены нормы. В отде
ле. вывешены доски, где отра
жаются результаты ежемесячной 
экономии.

В травильном отделе основные 
показатели: зарплата, затраты на 
текущий ремонт и химикаты.

На одну тонну готовой продук
ции устанавливается норма рас
хода химикатов. В течение года 
нормы постепенно понижаются — 
это создает экономию. Но она 
могла бы быть выше, если бы 
удалось изменить премиальную 
оплату. Рабочему травильного от
дела выплачивается премия, р ав 
ная 0,06 процента от стоимости 
сэкономленных средств. П олу
чается очень незначительная сум
ма. Например, за 6 месяцев 1963 
года каждому травильщику вы
плачена премия только в 2 рубля.

Мы много говорим об экономии 
пара. В травильном отделе он 
идет на подогрев ванн. Однако

Р Е ЗЕ Р В Ы  всегда имеются. В 
этом мы убеждаемся посто

янно! Они дают нам возможность 
ежегодно увеличивать производи
тельность станов. Например, в 
1963 году за счет более полного 
освоения оборудования значитель
но увеличил выпуск труб стан не
прерывной прокатки.

Весьма интересно отметить, что 
рост производства по цехам про
исходил при одновременном сни
жении расходных коэффициентов 
на металл. Он возрос только на 
реечном стане. Однако это про
изошло во многом из-за того, что 
в 1959 году был введен новый 
ГОСТ на трубы. Поэтому на ре
ечном стане, где крупный техно
логический недостаток — повы
шенный брак по разноетену, — 
лишены возможности сдавать тру
бы с расширенными допусками. 
Но все же и здесь далеко не пол
ностью использованы резервы.

За прошедшее пятилетие (1959 
— 1963 гг.) все станы улучшили 
показатели по расходу электро
энергии и топлива, а также и ка
чественные. Правда, на двух ста
нах из шести (140 № 2 и рееч
ный) повысился коэффициент бра
ка.

Мы добились неплохих оезѵль-

Разрабатывается и будет утверж 
дено положение о хозрасчете, О 
хозрасчетных межцеховых взаи
моотношениях, плановые цены на 
запчасти, инструмент. Контроль 
рублем должен обрести на заво
де ту силу, которую придает ему 
действенный хозрасчет.

Наш завод по праву считается 
заводом-лабораторией, так как 
мы почти всегда справлялись с 
любыми заданиями, наша техно
логия становилась типовой для 
других заводов. Можно не сом
неваться, что высококвалифици
рованный коллектив сумеет 
вскрыть резервы техники и эконо
мики и поставить их на службу 
Родине.

М. Ф Р Е Й Б Е Р Г ,
главный экономист 

Новотрубного завода.

из-за отсутствия приборов учиты
вать расход невозможно, к тому 
же к нашему паропроводу подсое
динен цех №  18.

Основной показатель термоотде
ла — га*, его расходуется за ме
сяц на 70 тысяч рублей. Но рас
ходомеры есть не на всех печах. 
Кроме термоотдела газ исполь
зуют горны и сушилы. Здесь рас
ход вовсе не учитывается. Если 
бы были везде приборы, цех сэко
номил бы десятки тонн топлива. 
С введением хозрасчета заметно 
увеличилась экономия в расходо
вании материалов и средств, но 
эффект был бы большим, если бы 
спутниками хозрасчета стали кон
трольно - измерительные приборы.

Л. СЫСОЕВА,
экономист цеха №  6.

ГОДОВОЕ потребление элек- 
* троэнергии нашим заводом 

в 1963 году возросло на 16 про
центов.

Однако расход энергии на тон
ну труб значительно снизился. 
Больше других ее  сэкономили 
прокатные цехи, «Т-5», 6, «В-4». 
Общая сумма экономии — 31744 
рубля.

Такого показателя завод добил
ся за счет усиленного внедрения 
технически обоснованных норм 
расхода, своевременного прове
дения планово - предупредитель
ных ремонтов, дальнейшего ос-

татов. Но есть и много непола
док. В частности, по ряду марок 
стали в прошлом году допущен 
перерасход металла. Всего по го
рячим цехам он составил 3207 
тонн.

Не все благополучно и с прос
тоями. За последние пять лет они 
либо превышают плановую нор
му. либо находятся где-то возле 
нее. Так, в 1963 году только ре
ечный стан сберег 49 часов вре
мени, на остальных — перерас
ход.

Большой резерв кроется в ин
струменте. Сортамент на заводе 
ежегодно усложняется, растут 
требования к трубам. И это есте
ственно. Однако дело осложняет
ся недостаточной стойкостью ин
струмента. Хотя мы и занимаем
ся им, но, видимо, недостаточно. 
Мет сейчас, например, оправок 
прошивного стана, которые бы вы
держивали один проход при про
кате труб марки стали ЭИ-402; 
ЭИ-448. Низка стойкость оправок 
обкатных машин, Пора заняться 
вплотную реставпацией валков 
методом их наплавки.

Огромную выгоду дает специ
ализация. А мы не всегда это 
делаем: Некотовые тоѵбы ката-

« іА И Б О Я Е Е  весо м ы м  показате-
ГІ лём,  о п р е д е л я ю щ и м  ка ч е с т 

во работы  в с я к о го  т р у б о п р о ка т 
н о го  стан а , я в л я е тся  расход  ме
талла. С ейчас в ц е хе  Ns 1 н аи бо
лее тяж ел ое  п о л о ж е н и е  создалось 
на реечном  ста н е . За тр и  м есяца 
перер асход  со ста вл я е т  780 то н н , 
то есть в два р а за  больш е, чем 
в среднем  за кв а р та л  п р о ш л о го  
года.

О тчего  это п р о и схо д и т?  Если об
р а ти ть ся  к  с т а ти с т и ч е с ки м  дан
н ы м , то  мы у в и д и м , что  в с я ки й  
раз до ка п и т а л ь н о го  рем онта стан  
работает х у ж е , чем  после него . 
В озьм ем б л и ж а й ш и й  период. В 
1962 го д у  до р е м о н та  был пере
расход  м еталла 296,6 то н н ы , а по 
сле н е го  п е р е р а схо д  зна чи те л ьн о  
ум е н ь ш и л ся . Если п е р е сч и та ть  на 
со о тв е тств ую щ е е  врем я, то это 
ум е н ь ш е н и е  б уд е т  в два раза .

ДД Л Я  того чтобы нефтяная 
промышленность СССР мог

ла из года в год наращивать до
бычу нефти, необходимо достаточ. 
ное количество бурильных и насо
сно-компрессорных труб. Перед 
цехом №  4 Новотрубного завода 
поставлена задача — увеличить 
выпуск их на 11.000 тонн в год. 
Нынче мы должны дополнитель
но произвести 9400 тонн за счет 
уменьшения выпуска гладких 
труб общего назначения. Это эко
номически выгодно для нашего 
.завода.

Мы сделаем все возможное, что
бы справиться с порученным. Но 
нам нужно пополнить нарезной 
отдел рабочими, чтобы до 1 июня 
обучить их. Тогда мы сможем пе
рейти на непрерывный четырех- 
бригадиый график работы. Не 
хватает у нас режущего инстру-

воения и усовершенствования 
стана «30-102» и других. Если в 
прошлом году завод  бесперебой
но обеспечивался электроэнерги
ей, то сжатого воздуха иногда не 
хватало. Это объясняется физи
ческим износом оборудования на 
компрессорных станциях № №  1 
и 2. Нужна реконструкция.

Недостаток в тепле и паре ис
чезнет с пуском в эксплуатацию 
водогрейного котла на ТЭЦ.

Несмотря на плановость в рас
ходовании энергоресурсов, у нас 
еще сохраняются непроизводи
тельные затраты.

ют в разных цехах. Спрашивает
ся, почему?

К весьма отрицательным по
следствиям приводит неритмич
ное снабжение металлом. Отсю
да увеличение переходов и Тіере- 
валок, отсюда рост брака. 
Снабжение металлом должно 
стать центром внимания на заво
де.

Немало недоделок у нас и в 
работе с кадрами. А ведь это 
один из главных резервов произ
водительности труда. У нас рабо
та с кадрами часто носит кампа
нейский характер, нет четкой ор
ганизации ее. Существенным не
достатком является и то, что 
фактически нет никакой работы с 
инженерами и техниками, которые 
должны постоянно повышать 
свой .технический уровень. Их ор
ганизация труда находится на 
очень низком уровне. В большин
стве получается так, что на 90 
процентов они хозяйственники и 
лишь на 10 — инженеры. Это не
порядок.

За последние годы на заводе 
сделано многое по установке и 
освоению новой техники. Из всех 
станов горячей прокатки не авто
матизированным остался лишь 
леечный. В м есте  а чтим  u u  вппа-

Двадцать технических и орга
низационных мероприятий на
правлено на снижение потребле
ния энергоресурсов.

Будет продолжаться совершен
ствование технологии проката и 
наращивание производительности 
на стане «30-102», что даст многие 
тысячи киловатт-часов экономии 
энергии. Предусмотрено мно
го других мероприятий, тщатель
ное выполнение которых снизит 
себестоимость продукции.

В. ВАСИЛЬЕВА,
-тарший инженер.

ве считать, что работа на нашем 
заводе по внедрению новой тех
ники проводится слишком робко. 
В настоящее время крупные ме
роприятия не внедряются пото
му, что разрабатываются про
екты реконструкции цехов. Но 
ведь установка, скажем, кольце
вых печей в цехе № 1 и № 4 
могла быть осуществлена 5— 10 
лет назад и завод от этого в те 
чение 3— 8 лет имел бы , только 
прибыль. Говорят, нет денег. Но 
на установку промышленного те 
левидения, которое стоит столько 
же, сколько кольцевая печь, и ко
торое, кстати сказать, не будет 
работать до тех пор, пока будут 
существовать наши методические 
печи — основные источники зага
зованности цеха — средства на
шлись. Этот пример приведен для 
того, чтобы показать, что за пла
ном реконструкции цехов нам не 
следует скрывать свои недостат
ки и что в вопросе внедрения но
вой техники должна быть единая, 
хорошо продуманная политика.

Так что резервов у нас еще 
немало. И им следует смелее д а 
вать жизнь.

ПОД ЗНАМЕ^М ЛЕНИНА
1.3 мая 19R 4 г

ВНЕДРЯТЬ ХОЗРАСЧЕТ

Н О В О М У — З Е Л Е Н У Ю  У Л И Ц У
П. Е. НЕНАШЕВ, начальник цеха № 1



ЕЩЕ О Д Н А  С Л А В Н А Я  П О Б Е Д А
Ч ерез  фотоальбом, сделанный 

сотрудниками отдела труда, зна
комимся с прошлым первоураль
ского рудника, с его живой исто
рией, первыми жителями. Вот 
воспоминания Пантелея Захарови
ча Глушкова и его супруги Анто
нины Филипповны. Он строил 
п ервое жилье и первый водоп ро
вод от реки Чусовой. Антонина 
Филипповна добывала руду, в то 
время  старательским спосо
бом. Шел 1936 год. С ростом 
рудника стальные жилы водопро
вода протянулись к поселку с р е 
чушки Талица. Но к насосной 
проник хромпик. Это встревожило 
руководителей рудоуправления. 
Встревожились и жители. В 1958 
году начались энергичные поиски 
водоносного слоя. Первые ко
лонки появились на улицах в 
1949— 50 годах и позже. А пред
ставителям живой истории рудни
ка сем ьям  А. И. Русинова, Н. В. 
Соколова, П. С. Маркова, И. Ф. 
Кирпичикова и другим приходи
лось пить воду с проточных ру
чейков, которыми изобиловала 
нынешняя территория поселка. 
О бо  всем этом рассказывают 
страницы альбома. Но вот его 
свежие записи.

Долгожданный день 23 марта 
1964 года. В восемь часов вечера 
зазвенела хрустальная струя из 
кранов. Так вошла в строй трех
километровая трасса нового во
допровода. Заработала автомати
ческая станция первого подъема. 
Скоро автоматизируют вторую. 
Готов запасной резерву ар  на че
тыреста кубометров. Работа ве
лась в основном силами коллек
тивов цехов и за  счет ф онда 
предприятия.

Отлично поработали все. В. П. 
Дерягин (главный инженер) от

мечает коллектив коммунистиче
ского труда дробильно - обогати
тельной фабрики. Наиболее труд
ный скальный участок достался 
им. Надо отдать долж ное глав
ному инженеру. По его инициа
тиве был ск о рее  найден водонос
ный слой. Это подтвердила и 
Уральская геологическая экспеди
ция. Он был непосредственным 
руководителем на строительстве.

Вот что сказала о воде д о м о 
хозяйка В. Д. Шаронова: «Очень 
хорошая вода. Ту пить боялись 
некипяченую. А эту нет-нет д а

и п р я м о  и з -п о д  к р а н а  п о п ь ю » .
Супруги Евгеновы: «Большое

спасибо тем, кто позаботился о 
нас».

—  У нас двойной праздник, — 
говорят супруги - пенсионеры 
Прислоновы. 17 лет мы прожили 
в бараке. А к празднику Октября 
в новом четырехэтажном до м е  
получили квартиру.

Итак, в фотоальбом истории 
рудника будет вписана ещ е  одна 
страница о победе  коллектива.

,Л .  БАЕВА.

Дружба двух цехов
На Уралмаш заводе так же, как  и у нас в го

роде, есть учебный цех, где девушки и юноши 
овладевают различными профессиями. Наши луч
шие учащиеся и передовики производства ездили 
к свердловчанам, чтобы посмотреть, как они р а 
ботают, учатся, ну и конечно, чтобы познакомить
ся и подружиться.

Начальник учебного цеха А. Ф. Трубкин по
советовал нам прежде всего познакомиться с ги
гантом тяжелого машиностроения.

Мы побывали в нескольких цехах огромного 
завода. Учебный цех у них больше нашего. В нем 
несколько помещений, в которых работают ребя

та различных профессий. Есть модельный, сле
сарный, столярный, токарный и цех электросле
сарей. Мы разговаривали с ребятами о работе, 
рассказывали о себе. После обеда состоялась тор
жественная линейка, на которой мы решили со
ревноваться, и обменялись социалистическими 
обязательствами.

Нам очень не хотелось уезж ать, но мы были 
уверены, что свердловчане тоже приедут к нам. 
Теперь мы чаще будем обмениваться опытом, по
могать друг другу. Мы уверены, что наша д р у ж 
ба поможет нам в работе и учебе.

А. САЛАМ БАЕВА.

В а ф р и к ан ск о м  го су дар стве  Ке
ни и  п р о ж и в а ет  более восьм и  м и л . 
лионов  чел о в ек  р а зл и ч н ы х  н ар о д 
ностей .

На сн и м ке  п о к азан  к р ес т ья н и н
н ар о дн о сти  кикуйю . Это см ел ы е  
лю ди, сам о о твер ж ен н о  борю щ ие
ся  з а  н езави си м о сть  и свободу  
своей  родины , м етк и е  стр е л к и , 
х о рош и е зем л ед ел ьц ы  и ж и в о тн о 
воды.

Ф отохрони ка ТАСС.

Г о с т и
э к р а н а ,  

ж ш е ЛЮДИ, БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ
ДВ У Х С Е Р И Й Н Ы Й  ф и л ь м  

«Смерть называется Энгель- 
хен» сегодня демонстрируется в 
кинотеатре «Космос» последний 
день. Тысячи первоуральцев про
смотрели и оценили по заслугам 
замечательную работу кинемато
графистов братской Чехослова
кии, отмеченный, кстати, на III 
Международном кинофестивале в 
Москве Золотым призом. Но с 
ним еше предстоит встретиться 
многим и многим на экранах дру
гих кинотеатров города. Поэто
му мы и решили рассказать об 
этом фильме подробнее.

...Ликует, заливает землю, ис
терзанную и израненную войной, 
ласковое солнце лёта 1945 года. 
К ажется , словно и не справляла 
свой мрачный пир, словно не со
бирала свою кровавую ж атву 
смерть под этим ясноглазым, 
улыбчивым небом. И все-таки 
война не ушла. Неизгладимый 
след оставила она в человечес
ких сердцах. Вот один из пере
живших страшное — партизан 
Павел. Не повезло ему в послед
ние дни освобождения Родины. 
Т яж елая  рана надолго прикова
ла  его к постели. Но на первый 
взгляд война обошлась с Павлом 
милосердно: здоровье постепенно 
возвращ ается  к нему, его люби
мая — Марта, жива. Сейчас бы 
только радоваться парню счастью 
тишины, обретенному миру... Но 
к акая  ж е  сила заставляет его по
кинуть раньше времени госпи
таль?

Так заканчивается фильм. Но 
вопросы эти не возникают ни у 
кого. Ответ уже на них дан не 
только событиями кинокартины—

' он осознан, прочувствован серд
цем каж дого  зрителя. Нет, невоз
можно наслаждаться  счастьем

возвращения в жизнь, счастьем 
любви этому парню. Пепел с ож 
женных Пасек, кровь убитых, по- 
вешанных, растерзанных собаками 
стучит в его сердце, будет сту
чать до тех пор, пока живет под 
этим небом фашист — убийца с 
фамилией Энгельхен. Найти Эн- 
гельхена, рассчитаться с ним за 
содеянное — вот что становится 
смыслом жизни Павла.

«Войны не прекращаются с р а 
зу. Гнев их и боль, слезы и раны 
мучают годы» — вот основная 
тема фильма. «Люди, сделайте 
все, чтобы не было войн» — вот 
идейная направленность его, воп
лощенная на экране с огромной 
эмоциональной, глубокой худо
жественной силой.

Фильм суров, правдив и пре
красен суровой -жизненной п рав 
дой. Сильные люди его, чистые 
и мужественные в мечтах и делах 
своих, мучительные столкновения 
чувства и долга создают в филь
ме драматическое напряжение, ко
торое держит зрителя в тече
ние нескольких часов.' Отлично 
играют своих героев артисты. 
Запоминается яркий, страстный и 
цельный в своих чувствах и по
ступках П авел (Ян Качер). сдер
ж анная  и умная разведчица М ар 
та (Ева П олакова) ,  создавш ая 
пленительный образ женщины, 
настоящей патриотки, б ез за 
ветно любящей свой народ, 
страстно ненавидящей его вра
гов... К аж ды й герой оставляет в 
памяти зрителя глубокий след. Но 
есть еще один герой фильма. Он 
запоминается очень сильно. Этот 
герой — война. Неприкрытый 
уж ас  ее, суровая правда ее д о 
несена до зрителя не только судь
бами людей фильма, она такая, 
какая  и есть в действительности:

е неожиданной гибелью людей, с 
холодом смерти, со страхом и от
чаянием, с несбывшимися н ад е ж 
дами, с пепелищем пожарищ...  
Война без прикрас — герой филь
ма. И он говорит людям: «Сде
лайте все, чтобы не было больше 
меня на земле!». Вот почему эта 
работа чешских кинематографис
тов так понятна советским лю
дям, вот почему фильм находит 
горячий отклик в их сердцах. К 
этому фильму нельзя остаться 
равнодушным...

|>  ЭТОМ ж е месяце первоураль-
*-* цы познакомятся такж е с 

очередной работой студии имени 
Горького «Если ты прав...» В ос
нову фильма лег рассказ Г. Ш е
леста «Самородок», который рас
сказывает о первых шагах в ж и з 
ни молодого паренька Алеши — 
монтера телефонной станции. Вот 
как раскрывает идейную направ-- 
ленность своей работы режиссер- 
постановщик Ю. П. Егоров:

— Очень часто в нашей жизни 
мы проявляем равнодушие к не
приятностям близких нам людей. 
Д а ж е  если эта неприятность 
принципиального характера. С од
ной стороны, когда с нами слу
чается что-то на работе, в семье, 
мы сильно возмущаемся невнима
нием окружающих. С другой — 
6 мелких, казалось, незначитель
ных, но по существу принципи
альных вопросах, мы уступаем, не 
доведя борьбы до конца. В филь
ме вы увидите, как хороший па
рень, правый во всех отношениях, 
на минутку уступил в своей борь
бе. Но ведь все начинается с ме
лочи...

Фильм убедительно воспитыва
ет зрителя, страстно и горячо учит 
его быть кристально - чистым в 
жизни. Он — рассказ о людях,

в чьих сердцах горит вечный 
огонь поиска и веры в человека. 
Главное — верить в людей, 
главное — не быть равнодушным. 
Таковы убеждения, пронесенные 
через всю нелегкую жизнь старым 
ленинцем коммунистом, чья судь
ба полна трагизма. Т а к о в ы  
убеждения и Алексея, пришедшие 
в нелегких сомнениях, размы ш 
лениях. Этот фильм — большая 
удача коллектива первого твор
ческого объединения 'студии име
ни Горького. Его основная идея 
ярко и убедительно донесена до 
зрителей артистами С. Л ю бш и
ным, А. Краснопольским и Ж. 
Болотовой, которая, кстати, зна
кома зрителям по фильмам «Дом, 
в котором я живу» и «Люди и 
звери»...

I /  И Н О К О М Е Д И Я  «Стежки-
** дорожки» рассказывает о 

судьбе молодого паренька Р о м а
на Калинки. Много в жизни раз
ных путей у человека. Найти

свою, единственно 
правильную д оро
гу трудно. С т а 
кой трудностью и 
столкнулся Р о 

ман. Он окончил бухгалтерские 
курсы, а самого потянуло к тех
нике, а потом попадает в непри
ятные ситуации. Так и случилось 
с Романом. Неуда^нсщ^ оказалась  
для него работа в конторе. Он 
запустил дела, напутал в отчет
ности... Бухгалтерская «карьера» 
рухнула у парня. Однако это 
его не тревожит. Он бы и рад  
уехать из колхоза, да  вот при
ходит к фарню настоящая лю
бовь...

Фильм, веселый и жизнерадост
ный, изобилует многими тепло 
окрашенными комическими ситуа
циями. Он, несомненно, тоже по
нравится первоуральцам.

В этом месяце на экраны ки
нотеатров города выйдет фильм 
«Барабаны  судьбы» производства 
« Д ж ор дж  Майкл» (Англия).

Б. К И Й С К И И .

СЕГОДНЯ КИНОП
Кинокамера переносит нас в 

сказочные уголки Южного Урала. 
Хмурые леса  на экране меж ую т
ся со сверкающими снежными 
вершинами. Сам зритель, как ту
рист, соверш ает восхождения по 
отрогам на южноуральские вер
шины Еремель и Яман-тау. А ког
да видовые кадры сменяются на 
бытовые, мы узнаем героев филь
ма —  туристов клуба «Меридиан» 
Новотрубного завода. Ими, совм е
стно с любительской студией, и 
создан этот фильм.

П р ем ьере  его намечено состо

яться на вечере туристов «Мери
диана». Он проводится сегодня в 
клубе Металлургов.

Здесь  «путешественники» поде
лятся впечатлениями о походах 
по С еверному и Ю жному Уралу, 
дадут концерт по составленной 
ими программе. Клуб туристов 
Новотрубного завода приглашает 
всех туристов города на свой ве
чер.

П р ав л ен и е  к луба  «М ерид иан » .

Зам. редактора Н. А. К0РДЮК0В.

2 0  м а я  1 9 6 4  г о д а  в го р .  Ч е б о к с а р ы  с о с т о и т с я  

ТИРАЖ ВЫИГРЫШЕЙ

ПО ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕВОЙ ЛОТЕРЕЕ 1964  ГОДА 
3-го ВЫПУСКА

По РСФСР будет разыграно 3 миллиона 600 тысяч вещевых 
и денежных выигрышей на общ ую  сумму 6 миллионов 750 
тысяч рублей.

В тираже разыгрываются: 
автомобили «Моснвич», мотоциклы «Планета», мотовелосипе
ды, холодильники «Саратов-2», «Ока» и «Мир», стиральные 
машины, пианино, радиоприемнини, электрограммофоны, пы
лесосы «Чайка», ковры, фотоаппараты «Зоркий-4», элек
трические и механические бритвы, малогабаритные будиль
ники, произведения искусства, денежные выигрыши по 1, 5  
и 2 0  рублей.

П Р И О Б Р Е Т А Й Т Е  Л О Т Е Р Е Й Н Ы Е  Б И Л Е Т Ы .

СИЛАНТЬЕВ В ладим ир А лек
сан д р о ви ч , п р ож иваю щ ий  в гор. 
П ер в о у р ал ьск е , Соцгород, ул. 
Ф и зк у л ьту р н и к о в . 5, кв. 2, во з
б у ж д ает  судебное дело о р а с т о р 
ж ен и и  б р а к а  с СИЛАНТЬЕВОЙ

М арией 
ю щ ей  в

В асильевной . п р о ж и в а  
гор. П ер во у р ал ьск е , ул. 

С вердлова, 72-а. Дело будет с л у 
ш ат ь с я  в городском  суде П ерво
у р а л ь ск а .

П Е Р В О У Р А Л Ь С К И Й  Г О Р П И ІД Е Т О Р Г  
в магазине №  66 «И СТО ЧНИ К»

15 мая 1964 г. с 3-х часов дня проводит
В Ы С Т А В К У - П Р О Д А Ж У

минеральных вод, соков и безалкогольных напитков 
с лекцией врача о свойствах минеральных вод.
Товарищи покупатели! Посетите нашу выставку.

^  ** — щ ш ж Ш.Л.Ш. щ »  ■— — <~і# и і_Г и -и л и -_

П ЕР В О У Р А Л Ь С К О М У
Г О Р П И Щ РТ О РГ У
Т Р Е Б У Ю Т С Я

механик по кассовым ап п ар а 
там, грузчики. Производится 
набор учеников продавцов в 
продовольственные магазины. 
Принимаются девушки, имею
щие образование не менее 8 
классов и возраст не моложе 
17 с половиной лет. 

Обращаться в отдел кадров

Ж, Ж  Ш О
СЕГОДНЯ

«КОСМОС». « С м ерть  з о в е тся  Э н
ге л ь х е н » . Н ачало: 10, 12-40, 3-30, 
6, 8-40 ч асо в  веч ер а .

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ. «Р од ная 
кр о в ь » . Нач.: 11, 1, 3, 5, 7, 9 ч. в.

БОРИСОВ В иктор П етрови ч, 
п р о ж и ваю щ и й  в г. П ер в о у р ал ьск е , 
С оцгород, Ф и зк у л ьту р н и к о в , 3/19, 
во зб у ж д ает  судебное дело о 
р а ст о р ж е н и и  б р ак а  с БОРИСО
ВОЙ В алентиной  Г ригорьевн ой , 
п р о ж и ваю щ ей  в г. П е р в о у р ал ь
ске, Соцгород, ул. Г ерпена, 7 /1 . 
Дело с л у ш ается  в П ер во у р ал ьске .

■■іиіі і i'll и ищи и і « М и н и н а іи и ц
К оллектив  рабо тн и ко в  ж и 

л ищ но - ком м у н альн о й  к о н то 
р ы  т р е с т а  У р ал тяж тр у б стр о й  
глубоко  скорб и т по поводу б е з , 
вр ем ен н о й  см ерти  б ы вш его  н а 
ч а л ь н и к а  ЖКК

РОМАНЕНКО 
Сергея Федоровича 

и в ы р аж ае т  со бо л езн о ван и е  
сем ье  покойного.

ПО А Д Р Е С У : г ,  П ервоуральск, у л и ц а  1-я 
Б ер его в ая , 1.

ТЕ Л Е Ф О Н Ы : р ед ак то р , зам . р е д ак т о р а  — 
0-64. о тветствен н ы й  секретарь — 2-53, эко . 
ном ический  отдел — 1-06, отдел  писем  
—• 2-17, б у х гал тер  —- 1-44.
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